

| | PTAS. | CS. |
|------------------------|-------|-----|
| España | 1 | 25 |
| Extranjero (U. Postal) | 2 | 50 |
| Ultramar | 1 | 50 |

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

«El Heraldo»

Madrid 1 á las 10'15 n.

El *Heraldo de Madrid* publica en su número de hoy una excitación al Gobierno en favor de los hijos del coronel Fuenmayor. Dice que no pide con esto un acto de misericordia, sino el pago de una deuda sagrada.

Proposiciones.—Entrega de documentos.

Madrid 1 á las 10'30 n.

Un telegrama particular recibido de Cuba asegura que el secretario de Laquet hizo proposiciones de indulto para algunos cabecillas al general Weyler. Este las rechazó.

Las autoridades de Carolina del Sur han entregado al fiscal algunos documentos que prueban que vieron navegando el vapor *Commodore*.

Firma

Madrid 1 á las 11'15 n.

El ministro de la Guerra ha puesto á la firma el nombramiento de comandante general de la primera división del cuarto cuerpo de ejército á favor de don Luis Castellví, y el de jefe de la primera brigada del primer cuerpo á favor de don José Macón.

Ha ascendido á brigadier el coronel don José Jimenez Sandoval.

Se ha concedido la cruz de San Hermenegildo al capitán de navío Sr. Ochoa.

También se han firmado algunas recompensas á favor de los que se distinguieron en los combates de Artemisa, Palmarito, y Sagua.

Notias oficiales

Madrid 2 á las 1'45 m.

Se ha recibido de Cuba un telegrama particular que da cuenta de nuevos encuentros tenidos con los insurrectos.

Las columnas Linares y Suarez Inclan siguen en las Villas persiguiendo á Maceo.

Las columnas Gelabert y Salamero salieron á cortar el paso á Quintín Banderas, que retrocede hácia el ingenio Flora.

El general Arolas vigila la línea de Mariel.

Se refuerza la línea de la Habana por las columnas Bernal y Ruiz.

«La Gaceta»

Madrid 2 las 2'14 m.

La *Gaceta* publica una Real orden disponiendo que se distribuyan 170 millones de pesetas entre las provincias en concepto de contribución de inmuebles, cultivo y ganadería.

Acuerdo

Madrid 2 á las 3 m.

Washington.—El Senado no ha tomado en consideración la proposición de enviar á Cuba la escuadra yankee.

Proposición

Madrid 2 á las 1'20 m.

Washington.—Se ha presentado una proposición pidiendo el envío de la escuadra á Cuba.

Mr. Call, con objeto de proteger las propiedades de los ciudadanos americanos, pintó la conducta de España con negros colores.

La prensa cubana

Madrid 2 á las 9'45 m.

Habana.—El *Diario de la Marina* y *El País*, órganos de los partidos reformista y autonomista respectivamente, insisten en asegurar que el retraining será completo y que nadie lo quebrantará.

Acuerdo

Madrid 2 á las 10 m.

En vista de las desavenencias surgidas entre los cabecillas Máximo Gómez y Maceo, la junta suprema de los Estados Unidos acordó que fuera á Cuba el cabecilla Calixto García con objeto de armonizarlos para que tome mayor fuerza la insurrección.

No se sabe en que fecha desembarcará en Cuba el cabecilla Galixto García.

A los telegrafistas

Madrid 2 á las 10'10 m.

Por el Ministerio de Ultramar se ha ordenado, en virtud de Real orden, que se pidan 34 telegrafistas segundos entre los aspirantes, auxiliares y temporeros, con destino á Cuba.

Durante la guerra percibirán 75 duros mensuales.

Las solicitudes pueden presentarse hasta el día doce del actual.

El Gobierno duda de la muerte de Máximo Gomez.

Muertos en campaña.—Juzgados

Madrid 2 á las 10'10 m.

Un telegrama particular recibido de Cuba dice que en la acción de Galope tuvimos los siguientes muertos: El capitán Terroja del batallón de Luchana, Guerrero, del de Tarifa y los soldados Soler, González Pallares, Tortajada, Sapiña, Serrandell, Grino y Peña.

El general Weyler tiene la relación de los crímenes, atropellos á incendios causados por las partidas rebeldes que derrotó la columna Bernal, por lo tanto los prisioneros serán juzgados sumarisimamente.

Nuestras tropas han rechazado las nuevas intenciones de los rebeldes para pasar la trocha de la línea de Mariel.

Dos noticias

Madrid 2 á las 10'20 m.

Nada se sabe del dictámen de la comisión mixta de los Estados Unidos acerca de la beligerancia.

Hace un día espléndido y los templos se ven sumamente concurridos.

Comienzan los oficios divinos en la capilla de Palacio, la catedral y otras parroquias.

Varios encuentros

Madrid 2 á las 10'30 m.

La columna del general Oliver tuvo varios encuentros en Guanibes (Remedios) apoderándose de armas, municiones, tres banderas é importantes documentos.

Les causamos muchos muertos y heridos.

Nosotros solamente tuvimos dos heridos.

Ha sido derrotada en Gicotea la partida del cabecilla Collazo que destruía la línea férrea de Cárdenas, causándole tres muertos.

Alarma

Madrid 2 á las 10'35 m.

Málaga.—Ha cundido gran alarma en el barrio de Trinidad á causa de varios disparos que hicieron varios carabineros que perseguían á un contrabandista.

Este se defendió desesperadamente hasta que por fin lograron capturarlo.

El contrabandista llevaba dos bultos de tabaco del país.

«El País»

Madrid 2 á las 10'40 m.

El *País* cree como cosa hecha la unión de los partidos republicanos.

Supone que esta lección purificará y regenerará á los partidos y que estarán á un lado los leales y al otro los que sirven á la monarquía mucho más eficazmente que si militaran en partidos monárquicos.

«El Imparcial»

Madrid 2 á las 10'45 m.

El *Imparcial* comenta las frases pronunciadas por el general Weyler, insistiendo en que todavía ha de durar la guerra dos años más, aunque el país está dispuesto á mantenerla todo el tiempo preciso. De todos modos, añade, dure mucho ó poco tiempo, es evidente que la guerra nos causa evidentes perjuicios. Se necesita que el general Weyler desarrolle el plan que le dimos la víspera de su marcha: que se cumplan las leyes de la guerra sin faltar á las leyes de la humanidad. Este es el único medio que no dure más de dos años.

Ceremonia religiosa

Madrid 2 á las 3'10 t.

Ha terminado la ceremonia religiosa en la capilla de Palacio.

Algunas señoras han sufrido ligeros accidentes.

El duque de Tetuán no ha asistido á consecuencia de estar acatarrado.

Expedición detenida

Madrid 2 á las 4'30 t.

Un telegrama oficial de Cuba da cuenta de la detención del vapor *Bermuda* que conducía una expedición filibustera verificada en el puerto de Corts (Guatemala.)

Se decomisaron noventa cajas de municiones.

Créese que se hallaba á bordo el cabecilla Calixto García.

Un mensaje

Madrid 2 á las 5'10 t.

Méjico.—El mensaje dirigido por el presidente de la República al Congreso dice que todas las demas repúblicas americanas deben proclamar la doctrina de Monroe protegiéndose mutuamente.

Una cruz.—Arreglo.—No regresará.

Madrid 2 á las 9'40 n.

El señor Azcárraga con objeto de beneficiar á la familia del coronel Fuenmayor le concederá la cruz de María Cristina.

Por telegrama particular se asegura que han celebrado una extensa conferencia los generales Weyler y Pando en la que han sido suavizadas ciertas asperezas.

Créese que continuará en Cuba este último.

Tampoco regresará á la Península el general Suárez Valdés.

Preparativos.—Defunciones

Madrid 2 á las 10'20 n.

Se está preparando en Filadelfia una formidable expedición filibustera.

Han fallecido cuatro de los soldados que fueron heridos en el encuentro que tuvieron las columnas Godoy y Holguin.

La jurisdicción militar se ha inhibido de la causa instruida contra el cabecilla Cepero, por haber alegado éste que era de nacionalidad yankee.

Confirmación

Madrid 2 á las 11'30 n.

Un telegrama particular recibido de Cuba confirma la muerte de Máximo Gomez; pero se ignora el lugar en que está enterrado.

Se habla de que Máximo Gomez y Antonio Maceo tuvieron grandes disidencias. Este le desobedeció diciendole que obraría con independencia.

Noticias oficiales

Madrid 3 á las 12'10 m.

Un telegrama oficial recibido de Cuba dice que ha mejorado el general Pando.

Nuestro representante en los Estados Unidos, Sr. Dupuy de Lome, teme que los filibusteros organicen otra expedición para contrarrestar el efecto del apresamiento del

vapor *Bermuda*. Con este motivo redobla la vigilancia.

La Cámara francesa

Madrid 3 á las 2 m.

Paris.—Mr. Bourgeois afirma que Rusia y Francia marchan de acuerdo acerca de la defensa de los derechos de las potencias en la cuestión de Egipto.

La Cámara le ha dado un voto de confianza por 309 votos contra 213.

Aprobábase también por 441 votos contra 30 la concesión de créditos extraordinarios para Madagascar.

La Cámara ha aplazado las sesiones hasta el 19 del próximo Mayo.

Rechazados.—Batidas

Madrid 3 á las 2'40 m.

Un telegrama oficial recibido de Cuba dice que varias partidas tirotearon la línea de Mariel, siendo rechazadas por nuestras tropas.

La guarnición de Candelaria batió á la partida del cabecilla Marcó.

El destacamento del tren de Cifuentes causó muchas bajas á los rebeldes.

A consecuencia de ser numerosos los incendios de las líneas férreas se facilitarán pestacamentos para que las defiendan.

Ha sido nombrado presidente de la república de Haití Mr. Same.

Noticias

De la Capital:

Se está construyendo la parte de la pescadería vieja del Muelle que fue destruida por el incendio.

Con motivo de ser hoy el viernes santo, se verificará mañana en San Jaime la función que anualmente se celebra en honor de San Blas, abogado de los males de garganta.

A las siete de la noche comenzará el santo rosario, acto continuo el ejercicio propio del día, cantando por último un coro de niños los padre nuestros y un himno dedicado á dicho santo.

Anoche á eso de las diez se trabaron de palabras dos sujetos en la calle de San Miguel, dándose algunas bofetadas.

Con la intervención de un agente de la autoridad se puso fin á la contienda, citando á los contendientes para comparecer ante sus superiores.

D. Bernardo Calvet, tomó anteayer posesión del cargo de ingeniero municipal de nuestro ayuntamiento.

El vaporcito *Cabrera* ha salido á las seis de la mañana de hoy de nuestro puerto con rumbo á la isla de su nombre.

A las nueve y media de la mañana de ayer se repartió en esta ciudad la correspondencia de Barcelona llegada por vía de Alcudia.

Un caballero que anoche transitaba por la calle del Conquistador tropezó con un montón de piedra machacada colocado encima de la acera produciéndose una fuerte contusión en una pierna.

Anteanoche un niño de cuatro años de edad que estaba jugando en las inmediaciones de la puerta de San Antonio fué atropellado por un carro de transportes pasándole una de las ruedas por encima de la pierna derecha fracturándose.

Auxiliado inmediatamente por varios transeuntes y por el comandante de la guardia municipal Sr. Moyá, fué trasladado á la casa de socorros, donde fué curado por el médico municipal señor Gayá.

Un sujeto que anteayer estaba ocupado en la carga de un bocoy en un carro se cogió la mano derecha entre éste y la baranda del carro fracturándose uno de los dedos.

Trasladado á la casa de socorros fué curado por el médico municipal de guardia.

Serían poco más de las dos de la tarde de ayer cuando se dió aviso á la guardia municipal de que en una casa de las afueras de la puerta de San Antonio habia sido encontrada muerta en la cama una mujer de unos 72 años de edad, que vivía en la más completa miseria.

Trasladado inmediatamente a aquel sitio el comandante de la guardia municipal acompañado del Juzgado de guardia, ésta, empezó la instrucción de las primeras diligencias, ordenando el levantamiento del cadáver, el cual fué trasladado al cementerio donde se le practicó la autopsia.

Las funciones propias del día de ayer se verificaron en los templos de esta capital con la pompa y esplendor de todos los años y todavía con mayor solemnidad, pues estas circunstancias del culto sagrado crecen de año en año entre nosotros.

En la Santa Iglesia se verificó la bendición del santo crisma y de los santos óleos por el señor Obispo, asistiendo a esta función el Excelentísimo ayuntamiento de esta ciudad presidido por el señor gobernador de la provincia y representado por veinte y un señores concejales, entre los cuales había el alcalde y seis tenientes de alcalde.

Todos, según antiquísima costumbre, se acercaron a la sagrada mesa encucarística y tomaron la comunión, retirándose después de puesta en la sagrario S. D. M.



La procesión que salió por la tarde de la iglesia del Hospital, presentó sobre los años anteriores la innovación de ser presidida por la Excm. Diputación provincial, en cumplimiento de órdenes recientes, siendo la primera vez, que nosotros recordemos, que no la presidió el ayuntamiento.

Así mismo asistió esta corporación, compuesta de diez y nueve concejales con el alcalde, y detrás de ella seguía la primera que a su vez era presidida por el gobernador y constaba de catorce diputados.

La expresada procesión estuvo ayer mejor ordenada que en los años anteriores, observándose en los penitentes ó caperuzas, que eran en número muy considerable, mayor compostura y menos irreverencia.

Los particulares que asistieron en traje ordinario fueron muy pocos, aparte de los que constituían el contingente oficial. Por lo demás, no faltaron los cuatro guardias civiles y un cabo á caballo que habrían la marcha, como siempre, la banda de tambores del ayuntamiento, los asilados de la Misericordia con su música, los pasos y banderas que ya conocemos, la banda Palmesana de música, el coro de penitentes y cerrando el cortejo el piquete de este regimiento regional, compuesto de sesenta soldados, las clases correspondientes, cuatro oficiales, cuatro gastadores y un cabo y las bandas de música, cornetas y tambores: Este piquete, exceptuando las bandas fué relevado por otro en la iglesia de Santa Clara.

La procesión, que como anduvo sin esperas ni interrupciones no perdió tiempo, estuvo terminada á poco de las nueve, siendo depositada la efigie de nuestro Redentor en la cruz mayor de la expresada iglesia sin contratiempo ni incidente alguno que sea digno de especial mención.



Inmenso gentío recorrió durante la tarde y noche de ayer, favorecido por el buen tiempo que hacía, las calles de esta ciudad yendo á visitar los sagrarios, siendo cosa especial que hasta muy dadas las once hubo gente por todas partes y lo mismo se ha visto esta mañana desde las primeras horas, sin que por nadie se observase el menor desacato ni irreverencia así en el interior como en el exterior de las iglesias.

La feria de corderos en la plaza de las enramadas estuvo bastante desanimada ayer, pues aun cuando el ganado que se presentó á la venta no fué muy numeroso, menos los compradores, los cuales se retraían á causa de los elevados precios que se exigían.

Esta circunstancia, casada con la otra, dió por resultado que fuesen muy insignificantes las compras que se verificaron, comparadas con las de otros años.

Tal vez hoy, con ceder un poco los tenedores

Doña Petra Frontera y La-Serra Viuda de Don Gregorio Oliver y Cañellas HA FALLECIDO DESPUES DE RECIBIDOS LOS SANTOS SACRAMENTOS (Q. E. P. D.) Su hija, hijo político, nieto, nietas, nietos políticos, biznietos, sobrinos, sobrinas, primos y demás parientes, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan tengan presente á la finada en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario que en sufragio de su alma tendrá lugar esta tarde á las tres y media en la calle de Valero, número 2, y seguidamente á la conducción del cadáver. No se invita particularmente.

y acudir mayor número de solicitantes podrá animarse el mercado.

Ayer pasó á mejor vida la virtuosa señora Doña Petra Frontera, madre política del conocido banquero Don Miguel Salvá.

Enviamos á dicho señor y familia nuestro más sentido pésame.

Ayer pasó en la puerta de Santa Catalina que los albañiles no se cuidaron de poner tablones á una zanja que abrieron el día anterior, y una tras otra cayeron allí hasta siete personas.

Hace un par de días que no tiene agua la única fuente que hay en Santa Catalina.

Recuerdos mallorquines Día 3 de Abril 1675

Nace en Palma Guillermo Mesquida y Munar, célebre pintor que abandonó su patria en 1693, marchándose á Italia á estudiar el arte de pintura bajo la dirección del maestro Maratti.

En 1700 pasó á Bolonia para seguir sus estudios con el maestro Caraci, con quien estuvo tres años.

En 1710 vino á Mallorca y poco después fué á Venecia donde contrajo matrimonio con Doña Isabel Manzoni, del cual matrimonio tuvo á Don Francisco, senador de la república de Venecia y dos hijas más.

Murió en Palma, calle de los Angeles, el 27 de Noviembre de 1847.

Cultos para mañana

En la Catedral, parroquias y demás iglesias, á las horas de costumbre, se celebrarán los oficios divinos propios del día.

Visita á la Certe de María

A la Virgen de la Soledad, en Santa Eulalia.

Boletín meteorológico

Table with meteorological data for April 3rd, including barometer, thermometer, humidity, wind direction, and other measurements.

Zapatería «El Siglo» Plaza del Aceite, núm. 27. Completo surtido de zapatos de charol para niños y niñas. Precios módicos.

Publicaciones oficiales

Boletín Oficial:

- Extracto del número correspondiente al día 21 de Marzo: Exposición del padrón industrial de Sineu y del presupuesto municipal de Pollensa correspondiente al próximo año económico. Acuerdos tomados por los Ayuntamientos de Palma, Ibiza, Lluçmayor, Felanitx é Inca. Tarifa de arbitrios sobre especies de consumo que propone establecer la municipalidad de San José (Ibiza).

- Exposición de las cuentas municipales de Establiments y de los padrones industriales de dicha villa, de las de Muro y Sanseñal y de la ciudad de Felanitx. Acuerdos tomados por el Ayuntamiento y por la Junta Municipal de Sineu. Venta de tres fincas situadas en el término municipal de Santanyà.

Sociedades y Corporaciones

Fero-carriles de Mallorca

El miércoles 8 de Abril próximo día de Romería al Oratorio del Cóc (Lloseta) si el tiempo lo permite, se efectuarán los trenes extraordinarios siguientes: De Palma á Inca parando en todas las estaciones y en el sitio de la Romería, á las 11:30 mañana.

Palma 26 de Marzo de 1896.—El Director General, Guillermo Moragues.

Compra y venta de libros antiguos y modernos.—Brossa, 22—Palma.

ESTADISTICA

Defunciones:

- Día 31.—Cayetano Tomás Salguera, casado, 68 años, Hospital, anemia. Sebastián Llabrés Amengual, casado, 66 años, c. del Socorro, véleno. Miguel Pon Borrás, 2 años, c. de Fiol, bronquitis.

Buques fundados:

- Día 25.—Vapor español Lutbo, de 405 ton., matrícula de Palma, cap. D. P. Aulet, con 27 trip. pas. y efectos. De Barcelona. Vapor español Nuevo Mahón, de 396 ton., matrícula de Mahón, cap. D. F. Cardona, con 18 trip. pas. y efectos. De Mahón.

Buques despachados:

- Vapor español Cabrera, de 38 ton., matrícula de Palma, cap. D. J. Gazá, con 5 trip. y lastre. Para Cabrera. Land español Internacional, de 27 ton., matrícula de Sóller, cap. D. E. Pujol, con 5 trip. y lastre. De Sóller.

- Vapor español Unión, de 401 ton., matrícula de Palma, cap. D. B. Alzina, con 22 trip. pas. valija y efectos. Para Ibiza y Valencia.

Album-Limosna

En la librería y tipografía de Bartolomé Frau, Manacor, hay ejemplares del Album Limosna, para socorro de las víctimas del Polvorín de San Fernando.

El indicado Frau es el único representante para vender esta obra en aquel partido judicial; quedan pocos ejemplares.

BODEGA DE B. BESTARD

En este establecimiento se encontrará un extenso y variado surtido de vinos, licores y aguardientes de las mejores marcas nacionales y extranjeras á los precios de siempre. La antigüedad y nombre de dicha casa es la mejor garantía de la buena calidad de los productos que expende.

Pérdida.—El día 20 del pasado mes de Febrero, se extravió desde la casa del notario Tugores á la Plaza de San Antonio, pasando por la calle de Palacio, Plaza de la Seo y Muralla, un billete de 100 pesetas y otro de 25. La persona que lo tenga en su poder y quiera devolverlo á su dueño puede dirigirse á la Plaza de San Antonio, número 61, primero, donde se le gratificará el hallazgo.

Blanco y Negro

Se hallan agotados los números: 1, 2, 3, 4, 7, 10, 12, 13, 14, 31, 131, 132, 134, 194, 196, 197, 205, 206, 230, 235, 236, 244, 245, 246, 247, 248, 249, 251, 252 y 253.

Los no anotados se encuentran de venta en la Administración de este periódico.

OBRA NUEVA

Acaba de publicarse un estudio crítico del autor dramático JOSÉ MOTA impreso cuidadosamente en lujoso papel. Véndese al precio de una peseta ejemplar en casa de—Amengual y Muntaner—CONQUISTADOR 30 Y CADENA 2



Ferrocarriles de Mallorca Servicio de trenes que rige desde el 28 de Octubre de Palma á Manacor y La Puebla, á las 8:12 mañana, 9:15 y 5 (mixto) tarde.



Vapores Correos Salidas Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia). Jueves ninguna. Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante.

Entradas Lunes 10 mañana, de Barcelona (via Sóller), y de Mahón (via Alcudia). Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia).

Servicio directo entre Mallorca y Menorca De Palma para Mahón, los sábados cinco tarde. De Mahón para Palma, los martes cinco tarde.

Ferias de Mallorca

Abril: Domingo 28, Sta. María. Mayo: Domingo 3, Sineu (Pira de Saig). Jueves 7, Inca (Dijous hò). Domingo 17, Santanyà. Domingo 24, Sineu. Agosto: Domingo 16, Sineu. Septiembre: Domingo 20, Manacor. Domingo 27, Felanitx. Martes 29, Lluçmayor. Miércoles 30, Lluçmayor. Febrero: Domingo 4, 11 y 18. Lluçmayor. Domingo 11, 18, Inca. Viernes 13, Lapeñuela. Sábado 14, Alcudia. Domingo 15, Muro y Pollensa. Jueves 19, Inca (Dijous hò). Domingo 22 y 27, Binisaleu.

Mercados de Mallorca

Se verifican todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado en Palma; el domingo, en Binisaleu, Pollensa y Sencelles.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles el de Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binisaleu. Los jueves anterior, intermedio y posterior á los días en que celebra feria la villa de Inca no hay mercado.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla

Table with columns: Pueblos, Puntos de parada, HORAS. Lists destinations like Andraig, S' Arracó, Capdalla, Calviá, Esporlas, Establiments, Estallenche, Banyalbufer, Puigpunyent, Valldemossa, Deyá, Sóller, Bunyola, Lluçmayor, Santanyà, Campos, Sencelles, Sta. Eugenia, Felanitx, Algaida, Montuiri, Ferrera.

Hojas del Calendario

Calendar showing dates for April, including moon phases (Cuarto menguante, Luna nueva) and specific dates for 1896 (1682, 1817).